

Cory Geishauser (alias "Corben Geis")

Questions & Answers about Fun Nights & Square Dancing in general

This article was based on notes from a fun night/ beginner party series that ran in American square dance magazine a few years ago, 2015-2016 (They may not be in the order that they originally aired).

After advertising, I had a few potential dancers who contacted me with some concerns. I was so glad for the feedback.

FYI: There may be parts of my answers that may refer to specifics of my particular Fun Night, but can be applied to any club's first night of square dancing

BTW...these questions all came from people who were not associated with our square dance community.

1. Q: We've never square danced before, can we still attend?

1. A: YES, it's designed for first-timers. I'll take good care of you. There will be experienced dancers there to lend a hand, if needed, but we are hoping for a lot of fresh, friendly faces. I'm very casual and informal when I conduct my dances. I've had several phone calls from people who used to dance and never danced. We will welcome you with open arms! Me and the

Fragen & Antworten über Schnupperabende & und Square Dance im Allgemeinen

Dieser Artikel basiert auf Notizen zu einer Serie über Schnupperabende/Anfängerparties, die in einer amerikanischen Tanzzeitschrift vor ein paar Jahren veröffentlicht wurde, so 2015-2016 (möglicherweise sind sie nicht in der Originalreihenfolge).

Nach der Werbung haben mich ein paar potentielle Tänzer mit Fragen kontaktiert. Ich war sehr froh über diese Rückmeldungen.

Bemerkung...teilweise beziehen sich meine Antworten speziell auf meinen Schnupperabend, aber sie gelten für den ersten Tanzabend eines jeden beliebigen Clubs.

Übrigens... diese Fragen wurden alle von Leuten gestellt, die mit unserer Square Dance Community nichts zu tun hatten.

1. F: wir haben noch nie getanzt, können wir trotzdem kommen?

1. A: JA, dieser Abend ist speziell für Einsteiger gedacht. Ich werde mich gut um Euch kümmern. Es werden geübte Tänzer da sein, die Euch helfen, aber wir hoffen auf viele frische, freundliche Gesichter. Die Anleitung der Tänze gehe ich ganz locker an. Es haben mich einige angerufen die schon mal getanzt haben und solche, die noch nie getanzt haben. Wir werden Euch alle mit of-

other caller, Tom Miller, have be doing this for many years. You are in good hands. It's okay if it's your first rodeo, just plan on having a good time.

Your friendly neighborhood caller, Cory.

2. Q: Are we expected to wear those wild outfits?

2. A: Only if you want. Some do, and some do not. Just like some karate experts dress up in the robe with their colored belts, and then there are others who just wear their gym clothes and sweat suits. In square dancing, some dress in western wear – it's our heritage! – and others come in jeans and sneakers. Dress comfortable. The square-wear should not be a turn-off, it's just how a lot of the traditional dancers like to dress. Personally, I like to dress comfortable. Sometimes I wear a bolo tie, and other times I wear a Hawaiian Flowered shirt. So, you can wear WILD or you can wear MILD! I'm just glad you are planning on being there.

3. Q: I had an uncomfortable experience at a square dance many years ago, but my husband really loves it. He looks forward to dancing as much as he did going to baseball games. Do we have a long commitment?

3. A: First of all, sorry for your uncomfortable experience you had many years ago. That's terrific your hubby likes it. Baseball is just about as

fenen Armen empfangen! Der andere Caller, Tom Miller, und ich machen das schon viele Jahre. Ihr seid in guten Händen. Völlig in Ordnung, wenn das hier Euer erstes Rodeo wird, stellt Euch einfach darauf ein, viel Spaß zu haben.

Euer freundlicher Caller aus der Nachbarschaft, Cory

2. F: Erwartet Ihr, dass wir diese wilden Klamotten tragen?

2. A: Nur, wenn Ihr wollt. Manche tragen sie, andere nicht. So wie manche Karateexperten die Robe mit farbigem Gürtel tragen und andere einfach Sportkleidung und Trainingsanzüge. Beim Square Dance tragen manche Western-Kleidung – das ist unser Erbe! – und andere kommen in Jeans und Turnschuhen. Zieht was an, in dem Ihr Euch wohlfühlt. Lasst Euch von der Square Dance Kleidung nicht abschrecken, viele traditionsbewusste Tänzer/innen tragen sie einfach gerne. Ich persönlich trage gern bequeme Sachen. Manchmal mit Bolotie, manchmal ein blumiges Hawaii-Hemd. Also wie Ihr wollt: WILD oder MILD! Ich freue mich einfach darüber, dass Ihr kommen wollt.

3. F: Vor vielen Jahren hatte ich beim Square Dance ein unangenehmes Erlebnis, aber mein Mann liebt es sehr. Er freut sich so sehr aufs Tanzen wie früher auf seine Baseball Spiele. Müssen wir uns für längere Zeit festlegen?

3. A: Zunächst einmal: es tut mir sehr leid wegen dieses unangenehmen Erlebnisses vor vielen Jahren. Super, dass Dein Mann so gern tanzt. Baseball ist in etwa grad so

American as Square Dancing and apple pie...and we serve a lot of that too. Hopefully we can regain your interest and respect for our activity. Square Dancing has changed with some things and other things have not changed. One of the nice things is that many clubs are NOT forcing 100 calls to be learned in 9 months anymore. It's about half that number now, and folks are more comfortable with that. I personally, just want you to come and have a great time! The teaching is a lot more precise now. Years ago, dancers learned by rote, nowadays we teach the calls/maneuvers by definitions. This is much clearer to dancers because they learn how to dance from any position or formation. In the long run, they become stronger dancers. Come on out and see for yourself. The first night is FREE! And, i don't charge extra for staying and listening to my jokes...come to think of it, I should be paying the dancers. Thanks!

4. Q: You taught me line dancing years ago, and I loved it. I don't have a partner, but am willing to try out all 3 dances advertised on your flyer. Can you give me a brief difference between SQUARE, ROUND AND LINE dancing? Never heard of ROUND dancing before.

4. A: Briefly? Sure.

LINE DANCING is also called Solo Dancing, no partners needed. You learn and memorize a pattern dance.

amerikanisch wie Square Dance und Apfelkuchen, wovon wir ziemlich viel auf den Tisch bringen. Ich hoffe sehr, dass wir Dein Interesse und Respekt für unser Hobby wieder wecken können. Manches hat sich im Square Dance geändert, manches hat sich nicht geändert. Ein Gutes ist, dass viele Clubs einen NICHT mehr dazu zwingen, 100 Figuren in 9 Monaten zu lernen. Es sind heute nur noch etwa halb so viele, was vielen Leuten entgegenkommt. Ich persönlich will einfach nur, dass Ihr kommt und Spaß habt. Heute wird auch viel genauer gelehrt. Vor Jahren mussten die Tänzer auswendig lernen, heute lehren wir die Figuren und Manöver per Definition. Das ist viel eindeutiger, weil man lernt, die Figuren aus jeder Position oder Formation zu tanzen. Langfristig wird man so ein besserer Tänzer. Komm und schau Dir die Sache selber an. Der erste Abend ist UMSONST. Man muss auch nicht extra für meine Witze zahlen...vielleicht sollte ich da eher die Tänzer bezahlen. Danke!

4. F: Vor Jahren hast Du mir Line Dance beigebracht, ich habe es geliebt. Ich habe keinen Partner, aber ich möchte alle drei Tanzarten lernen, die in Eurem Flyer beworben werden. Könntest Du mir kurz den Unterschied zwischen SQUARE, ROUND und LINE DANCE erklären? ROUND DANCE habe ich noch nie gehört.

4. A: Kurz? Na klar.

LINE DANCE heißt auch Solo Dancing, es wird kein Partner gebraucht. Man lernt Schrittfolgen auswendig. Meistens Zwei- oder Vier-Wand-Tänze, das heißt man tanzt

Mostly two or four wall dances...meaning you dance the pattern to the first wall where the instructor is facing, then you turn around or a 1/4 to face another wall and do the same pattern again. Music is usually, Country, oldies or Club mixes.

ROUND DANCING is 2 people dancing. It's square dancing's sister and is most similar to ballroom dancing. You learn cues instead of calls, like in square dancing. You dance two-steps, waltzes, polkas and latino dances. A cuer is the instructor. Dances in a circle.

SQUARE DANCING: A team of 8 dancers. Listening to calls from the caller. Usually 4 guys and 4 girls, but many girls learn the guys part just so they are dancing more. In squares, we dance to all kinds of music from banjo fiddle to gospel, to rock, to club mixes, to just about anything. (I recently danced to a caller who called to Lady Gaga music and then later was calling to a Barry White song) COOL. Need a partner to dance, but there are always extra folks willing to dance if you need someone to fill in a square. The set-up is a square or diamond like format. Hope to see you on fun night!

5. Q: I want to bring my kids to the dance....is that okay? Are there other kids at your dances?

5. A: Of course it's okay! We need youth dancers! Please let me know how many and their ages. We actually

die Schrittfolge in Richtung der Wand, an der der Instructor steht, dann dreht man sich halb oder ¼ um und tanzt die gleiche Schrittfolge noch mal gegen eine andere Wand. Die Musik ist meist Country, Oldies oder Club Mixes.

ROUND DANCE tanzen immer zwei zusammen. Es ist die Schwester des Square Dance und ähnlich wie klassischer Paartanz. Man lernt Cues statt der Calls wie im Square Dance. Es gibt Two-Steps, Walzer, Polkas und Lateinamerikanische Tänze. Der Tanzleiter heißt Cuer. Es wird im Kreis getanzt

SQUARE DANCE: Ein Team aus 8 Tänzern tanzt zusammen nach Calls, die der Caller ansagt. Meist tanzen vier Jungs und vier Mädels zusammen, aber viele Mädels lernen auch die Rolle der Jungs, sodass sie öfter tanzen können. Beim Square Dance tanzen wir zu allen möglichen Musikarten, von Banjo mit Fiedel bis zu Gospel, Rock, Club Mixes, fast alles. (Neulich habe ich bei einem Caller getanzt, der Musik von Lady Gaga gebracht hat und später ein Lied von Barry White) COOL. Zum Tanzen braucht man einen Partner aber es gibt immer jemand, der oder die bereit ist, einzuspringen, um den Square zu vervollständigen. Man tanzt in einer Vierecksformation, Quadrat oder Raute. Ich hoffe, Euch am Schnupperabend zu sehen!

5. F: ich würde gern meine Kinder zum Tanzen mitbringen, geht das? Gibt es auch andere Kinder bei Euch?

5. A: Klar geht das! Wir brauchen junge Tänzer/innen! Bitte teile mir mit wie viele

